

DIARIO

DE PALMA



del sábado 18 de

abril de 1812.

*San Eleuterio obispo.*

Quarenta Horas en los Capuchinos, dedicadas al patrocinio de San Joseph: exposicion á las seis de la mañana, reserva á las siete de la tarde.

Quarto creciente á las 12 h. 50 m. del dia.

HORAS.	TERMÓMETRO.	BARÓMETRO.	VIENT. Y ADMÓSF.
7 de la mañana.	11 $\frac{1}{2}$ grad.	28 p.	1. O. nublado.
12 del dia.	13 $\frac{1}{2}$ grad.	28 p.	1. S. sereno.
5 de la tarde.	13 grad.	28 p.	1. Idem.

*Concluyese el artículo de antes de ayer.*

Bastan estas quatro cartas para manifestar á nuestros lectores el juicio que hacen los mismos franceses de la guerra contra la Rusia. Todos los que tienen conocimiento del carácter de Bonaparte, lo habian previsto un año ha, y estos eran no ménos que generales, senadores, títulos y gente de gabinete de la misma Francia. Hace ya mucho tiempo que se nos habia alucinado con la esperanza de esta guerra contra la Rusia; mas hasta el presente no habiamos tenido dato alguno positivo que lo pudiese persuadir.

Ahora todas las señales son de muy diversa naturaleza, y son muy verisimiles por no decir oficiales; y catahi las razones que se comprueban.

Primera. La paz entre la Rusia y la Turquía.

Napoleon, por medio de las intrigas de su gabinete (que sería largo especificar aquí) había suscitado esta guerra entre las dos potencias, ámbas á dos tan aliadas y amigas suyas como la política puede permitir, á fin de que se enflaqueciesen y destruyesen mutuamente, y como á diestro maquiabelista había adoptado como á único principio de su conducta aquella vulgar sentencia: *divide et impera*.

Quiere él sacar de la Europa á los Rusos y Turcos confinándolos al Asia, para que no exista en la Europa mas que una sola y única potencia (la suya). Todas las demas, sin exceptuar al emperador de Austria, son solo sus prefectos y subordinados, gracias á los ingleses y á nuestra constancia, se trastornó su plan, y su mismo maquiabelismo le causará su ruina.

Segunda. La absoluta falta de refuerzos, los quales desde algunos meses acá no se han enviado á España, y cuya remision el gobierno frances había tenido por indispensable. En vez de esto se ha hecho partir para Francia á la guardia imperial y á muchos regimientos que se han sacado de España.

Tercera. El ejército de Portugal mandado por Marmont está abandonado á si mismo, y á estas horas está sufriendo unos terribles sustos por motivo de carecer de refuerzos.

Quarta. Se ha autorizado al ejército de Cataluña mandado por Decaen para hacer algunas contratas con muchas casas de comercio de Tolosa, Marsella y Barcelona, por medio del ayudante comandante Carion de Nissas, á quien Napoleon ha nombrado comisario general para proveer las plazas fuertes de Barcelona, Tarragona, Tortosa y Lérida, conforme lo expresan las cartas interceptadas que hemos tenido en nuestras manos, con las quales el ministro de la guerra autoriza formalmente á este comisario para tratar con estas casas, señalándole fondos pagaderos de la real hacienda en letras de cambio que serán endosadas en Paris por Fririon, secretario general de este mismo ministro, é inspector general de revistas.

De esto se infiere claramente que no pudiéndose remitir nuevos refuerzos y no teniendo tropa bastante para acudir á todos los puntos de la Cataluña, y hacer en ella acopios de toda especie de víveres es preciso proveerse con tiempo de esto por otros medios.

Quinta. Pero lo que mas fuertemente persuade la guerra pró-

xíma ó declarada contra la Rusia, es la carta de núm. 4 de 6 de marzo que dice que el ministro director de la administracion de la guerra el conde de Cessac ha dado órden á muchos facultativos del ejército de Cataluña para que pasen al Norte, y que el autor de esta misma carta que es un facultativo de primer órden juzga que se le dará el mismo destino.

Estas órdenes del ministro dan un carácter oficial y una certitud tanto mas convincente quanto son en apoyo de las reflexiones que mas arriba hemos hecho.

Resumiendo pues y comparando los hechos y las datas, no nos queda ya que dudar sobre la verdad de la declaracion de guerra entre la Francia y la Rusia.

#### NOTICIAS CONFIDENCIALES.

Se sabe que el dia 8 del corriente entró en Barcelona una *recua* de futres compuesta del general Decaen, y treinta y un empleados, y entre estos quatro senadores, el intendente general, el prefecto conde de Traielard, diez jueces, y algunos abogados que van á reemplazar igual número de renegados ó espurios de la patria en justo castigo de su pecado. Touloux y Sescates han quedado de prefectos en Gerona y Figueras. No será pacífica la posesion de unos y otros porque dia vendrá que esta *manada de ganado cerduno* sucumba del peso de su grosura, y rinda como otros muchos su cuello al cuchillo por el delito de haber pisado el suelo español.

Por cartas fidedignas se sabe que Napoleon ha publicado el decreto de que no se socorra con la paga correspondiente á los prisioneros españoles que no tengan despacho de Carlos IV. Exceso de barbarismo y muy propio de su carácter feroz para enseñar á morir antes que rendirse.

#### NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

*El Prior y Cónsules por S. M. del real Consulado de mar y tierra de esta isla.*

Este Consulado ha recibido del Comandante militar de marina el oficio que á continuacion se inserta. = Con fecha de 26 de marzo último se me ha comunicado de real órden lo siguiente. = Las Córtes de Lóndres han declarado en estrecho y riguroso blo-

queo las islas de Corfú , Fano , Paxó y sus dependencias , como tambien á Parga y las suyas sobre las costas de Alvania, debiendo ser executado y sostenido segun los usos de la guerra en semejantes casos , y que por consiguiente se adaptarán y aplicarán á quattos buques intenten violarlo , todas las medidas autorizadas por la ley de las naciones , y respectivos tratados entre S. M. B. y las diferentes potencias neutrales. Lo que comuico á V. S. para su inteligencia y gobierno de los navegantes de esa provincia. = Y lo traslado á V. S. para su gobierno y el del comercio. Dios guarde á V. S. muchos años. Palma 14 de abril de 1812. = *Antonio de Aguirre.* = Sr. Prior y Cónsules de este real Consulado.

*Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto.*

De Cádiz en 18 dias , y de Ibiza en uno , el capitan D. Domingo Casales , catalan , fragata Armonía , con 12 pasajeros, cacao , algodón , añil , café y tres balijas de Cádiz.

De Alicante en 4 dias , el patron Juan Pugot , mallorquin, xabeque San Lorenzo , con 14 pasajeros , 203 carneros , esparto y correspondencia.

De Cartagena en 9 dias , el patron Gabriel Matufa , ibizenco , xabeque S. Francisco , con 2 pasajeros y esparto.

De Cádiz , y de Ibiza en un dia , el capitan D. Lorenzo Costa , ibizenco , polacra el Carmen , con 20 pasajeros , harina, azúcar , cobre y correspondencia.

De Arenys en 4 dias , el patron Nicolas Vivo , mallorquin, barco el Sto. Christo , en lastre.

De Ibiza en un dia , el patron Martin Ferrer , ibizenco, land el Sto. Christo, con 5 pasajeros, algodón y brea. (*Se continuarán.*

*Dieta.* Garbanzos á 62 $\frac{3}{4}$  8 ds. la varchilla , en el almacen de Sto. Domingo : trigo á 52 $\frac{3}{4}$  8 ds. la varchilla , en la Quartera pública , y empiezan hoy.

*Aviso.* Por acuerdo del Ilmo. Cabildo , y á petición del muy ilustre Ayuntamiento de esta ciudad , se empieza hoy en la santa Iglesia Catedral una Rogativa con Manifiesto desde las nueve y media de la mañana hasta las seis y media de la tarde , para implorar del Todo-poderoso lluvias provechosas sobre nuestros campos y lograr por este medio una cosecha general y cumplida. Y en los dias sucesivos seguirá por turno en todas las Iglesias de esta ciudad.